
COMITATO PROVINCIALE F.I.S.E. TRENTINO
* * *

Verbale Comitato d.d. 17.02.2021
* * *

Presso la sede del CONI in via Malpensada n. 84 a Trento (Tn), a seguito di convocazione
inviata a tutti i componenti, il giorno  17 febbraio 2021 alle ore 19.30 si è riunito per la
prima riunione dopo l'Assemblea Elettiva del 8 febbraio 2021 il Comitato FISE Trentino per
discutere il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione verbale precedente d.d. 22.01.2021
2. Comunicazioni del Presidente
3. Nomina Vicepresidente e Segretario Comitato
4. Nomina/conferma Incarichi e Referenti di Disciplina Stagione 2021
5. Programmazione Sportiva 2021
6. Programmazione Formazione 2021
7. Varie ed eventuali

Alle ore 19.30 sono presenti:
 il Presidente Martino Bridi
 i  Consiglieri:  Ernesta  Frigo,  Francesca  Bortolini  (collegata  in  streaming),  Giovanna

Bezzi, Loredana Ducati, Luca Chemolli (collegato in streaming), Luca Zeni (collegato in
streaming), Massimo Caumo, Romano Niccolini e Vittorio Cavalieri

 il revisore dei conti dott. Roberto Romanese
Assenti giustificati: Maurizio Ferrarol
Assenti ingiustificati:-

* * *
1. Approvazione verbale riunione del 22 gennaio 2021

Il Presidente da lettura del verbale della seduta del consiglio del 22 gennaio 2021.
Non  essendoci  controindicazioni  da  parte  di  nessun  Consigliere,  si  procede
all'approvazione del verbale.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
2. Comunicazioni del Presidente

Il Presidente saluta il nuovo Consiglio dando il benvenuto a tutti ed in particolar modo
ai  due  nuovi  consiglieri  Ernesta  Frigo  e  Francesca  Bortolini  eletta  quale
rappresentante dei cavalieri. A tutti augura un buon lavoro per il prossimo quadriennio
nella speranza di una proficua collaborazione per la promozione degli sport equestri
sul nostro territorio nella prosecuzione dell'attività svolta nell'ultimo biennio.
Con  riferimento  all'ultimo  consiglio  pre-elettorale  nel  quale  erano  emersi  alcune
perplessità circa lo status delle cariche elettive ed il ruolo dei consiglieri, il Presidente
illustra le problematiche di incompatibilità come definite dallo Statuto Federale (articolo
62) e dal Regolamento di Attuazione dello Statuto (articolo 66) di cui consegna copia
ai consiglieri. In particolare ricorda che la carica elettiva di consigliere è incompatibile
con il  servizio di  Ufficiali  di  Gara se si  partecipa con questa figura ad un numero
superiore a 12 manifestazioni nell'arco dell'anno. Sono altresì incompatibili i ruoli di
insegnanti  tecnici  (Tecnici  ed Istruttori  Federali)  che prestino attività con contratti  a
titolo oneroso a favore della Federazione, non considerando l'attività occasionale se
sia limitata a stage e/o corsi  la cui durata non sia superiore alle 7 giornate annue
complessive.
Il  Presidente  comunica  inoltre  che  Francesca  Bortolini,  eletta  quale  consigliere  in
rappresentanza dei cavalieri, sta valutando se accettare l'incarico in quanto le sono
sorti  impegni  universitari  di  cui  potrà  verificare  l'entità  nelle  prossime settimane  e
quindi al momento ha accettato l'incarico con riserva.



* * *
3. Nomina Vicepresidente e Segretario Comitato

Il Presidente procede alla richiesta di votazione per la nomina del vicepresidente: per
alzata di mano viene nominato all'unanimità, essendo stato anche il consigliere che ha
ottenuto il numero maggiore di preferenze in sede di elezioni, il consigliere Massimo
Caumo, che accetta la nomina.
Si  procede  inoltre  alla  nomina  del  consigliere  Giovanna  Bezzi  quale  segretario
verbalizzante del Consiglio.
Il Consiglio approva.

* * *
4. Nomina/conferma Incarichi e Referenti di Disciplina Stagione 2021

Il  Presidente  comunica  che durante  l'ultimo consiglio  era  momentaneamente  stato
riconfermato  come  revisore  dei  conti  il  dott.  Roberto  Romanese,  in  attesa  di  far
ratificare  la  nomina  dal  nuovo  consiglio  eletto:  considerando  che  il  contratto  del
revisore  dei  conti  del  comitato  ha  durata  per  tutto  il  quadriennio  2021/2024,  il
Presidente propone la riconferma del dott. Roberto Romanese per tale periodo con
tariffa onorario stabilito dalla federazione che si propone di riconfermare anch'esso.
Il Consiglio approva all'unanimità.
Il Presidente comunica che, a valle delle comunicazioni inviate ai vari consiglieri, si
rende necessario riconfermare gli incarichi relativi alle figure di riferimento per le varie
discipline per la stagione 2021,  alcune già individuate ad inizio anno con il vecchio
consiglio  in  quanto  i  nominativi  erano  stati  richiesti  dagli  uffici  centrali  della
Federazione.
Come per il 2020, è stato richiesto dal Presidente di individuare per ogni settore una
singola persona di riferimento, la quale potrà poi organizzarsi con la collaborazione di
altri  consiglieri  o  di  tecnici  esterni  in  modo da poter  seguire  l'attività  della  propria
disciplina nel corso della stagione.
Si riepiloga la griglia dei responsabili dei vari settori individuati per il 2021.
DIPARTIMENTO PROMOZIONE E SVILUPPO AGONISMO
 Referente regionale: Martino Bridi (Presidente)
DISCIPLINE OLIMPICHE
 Referente settore: Vittorio Cavalieri (consigliere)
 Salto ostacoli (cavalli e pony) Vittorio Cavalieri
 Progetto Sport: Massimo Caumo (vicepresidente)
 Completo e dressage: Loredana Ferrari (tecnico esterno)
 Ufficiali di gara: Vania Lonardi (giudice s.o.)
 Training giovani cavalli: Vittorio Cavalieri (consigliere)
 Progetto scuole di equitazione: non nominato - delega al Presidente
 IAA-AAA: Loredana Ducati (consigliere)
CLUB/PONY
 Referente unico settore: Sonia Marai (tecnico federale)
REINING
 Referente unico settore: Maurizio Ferrarol (consigliere)
DISCIPLINE NON OLIMPICHE
 Referente settore: Martino Bridi (presidente)
 Equitazione di campagna ed attacchi: Giovanna Bezzi (consigliere)
 Endurance: Martino Bridi (presidente)
FORMAZIONE
 Referente unico settore: Loredana Ducati (consigliere)
DISCIPLINE NON PRATICATE
 HORSEBALL/POLO/VOLTEGGIO



Per quanto attiene il  progetto scuole di  equitazione, il  Presidente comunica che al
momento non sono presenti sul territorio centri che si sono fregiati del titolo, ma che
sarebbe opportuno promuovere questo ambito che sta dando parecchi risultati in altre
regioni. Dopo breve discussione, si propone di sospendere per il momento la nomina
di un referente la cui nomina sarà valutata successivamente nel corso dell'anno.
Il Presidente nell'augurare un buon lavoro per il 2021, ricorda ancora una volta a tutti
che l'accettazione dell'incarico comporta un impegno non da poco per sviluppare i
programmi e le attività della disciplina che dovranno essere di volta in volta discusse
dal  comitato  e  dallo  stesso  approvate/ratificate:  eventuali  decisioni  prese  durante
incontri e/o riunioni dei vari settori dovranno essere discusse dal Consiglio e da queste
approvate e ratificate.
Ai  referenti  saranno  inoltrate  da  parte  della  segretaria  del  Comitato  tutte  le
mail/comunicazioni che perverranno dagli uffici federali o dagli enti locali e sarà loro
compito darne la massima divulgazione nel caso fossero comunicazioni di interesse
per i nostri circoli e/o istruttori/tecnici e/o tesserati.
Il Presidente, chiede, per quanto già non proposto al consiglio, di predisporre a breve
per i vari ambiti un programma delle attività previste per la stagione 2021 da anticipare
allo stesso ed illustrarle possibilmente entro il prossimo consiglio da tenersi entro la
prima metà di marzo.
Il Consiglio approva all’unanimità.

* * *
5. Programmazione Sportiva 2021

Il  Presidente  chiede  ai  vari  consiglieri  di  predisporre  per  il  prossimo  consiglio  la
programmazione delle attività sportive delle varie discipline per la corrente stagione.
Ad oggi per la stagione 2021 si prevede la conferma e la crescita del concorso di Salto
Ostacoli organizzato dall'Associazione Amici del Cavallo a Castelnuovo a fine agosto,
concorso che da quest'anno sarà di 3 giorni e rientra come tappa del Brenner Tour:
inoltre  prevederà  al  suo suo interno la  tappa finale  provinciale  del  Progetto  Sport
valida come tappa finale di qualificazione per i binomi a Fiera Verona. Il programma
del Brenner Tour prevede quest'anno 4 tappe, la prima a Caselle di Sommacampagna
(Vr) a metà maggio, seguita a fine luglio dalla tappa in Alto Adige a Prati di Vizze (Bz),
la tappa locale di Castelnuovo (Tn) a fine agosto e la tappa conclusiva a Caselle di
Sommacampagna (Vr) a metà settembre.
La stessa Associazione ha dato disponibilità ad organizzare presso le proprie strutture
anche  i  campionati  regionali  di  Salto  Ostacoli  chiedendo  però  la  possibilità  di
richiedere una deroga sulla data protetta di inizio giugno spostandola a fine agosto in
modo da consentire una maggiore economicità legta al  noleggio dei box per i  due
concorsi, dando in caso anche la disponibilità ad ospitare a seguire a metà  settembre
i  campionati  provinciali  di  dressage.  Il  Presidente  comunica  che  formalizzerà  la
proposta al nuovo Comitato Alto Adige confidando che potrebbe essere un'esperienza
da  ripetere  negli  anni  in  quanto  la  possibilità  di  organizzare  due  concorsi  (tappa
Brenner  Tour  e  campionati  regionali)  permetterebbe  ai  comitati  organizzatori  di
ammortizzare le consistenti spese di noleggio dei box e di rendere meno impegnativa
dal punto di vista economico l'organizzazione di detti concorsi: una alternanza con i
concorsi dell'Alto Adige in tal senso consentirebbe un maggior numero di partecipanti,
un miglior risultato degli eventi, oltre ad un vantaggio per i comitati organizzatori.
La collaborazione con il  nuovo comitato Alto Adige prosegue inoltre anche in altre
discipline  con  l'organizzazione  da  parte  dell'A.R.T.A.,  associazione  affiliata  al  neo
eletto Comitato Alto Adige, del campionato regionale di Reining a tappe con eventi che
si terranno tutti presso l'Alps Coliseum di Egna (Bz).
Il Presidente comunica invece che è già partito domenica scorsa il Trofeo Endurance
Triveneto Alpe Adria 2021 con la prima tappa presso le strutture del Circolo Ippico



Tagliamento  a  San  Vito  al  Tagliamento  (Pn),  organizzato  in  collaborazione  con  i
comitati  Veneto e Friuli  Venezia Giulia ed il  cui  regolamento è già stato approvato
nell'ultimo consiglio.
Per  quanto  attiene  il  settore  ludico  il  Presidente  comunica  che  a  breve  sarà
organizzata una riunione con il tecnico  Sonia Maria e i tecnici del settore al fine di
definire  i  programmi  della  stagione  che  si  spera  possano  concludersi  con  la
partecipazione di una nostra rappresentativa alle ponyadi di settembre: in particolare
si pensa di riproporre il progetto sviluppato ad inizio 2020 e poi in parte annullato a
causa  dell'emergenza  sanitaria  tutt'ora  in  atto  con  l'organizzazione  di  stage  mirati
presso i  circoli  al  fine di  implementare le  competenze dei  binomi e dei  tecnici  del
settore ludico (specialità del Club, ID e Jump S.O.).
Vista la volontà mostrata in passato di partecipare da parte di alcuni circoli alla Coppa
Italia Club con i  propri  allievi  si  propone di  valutarne la possibilità  di  prevedere la
presenza di  due tappe regionali  del  settore ludico in modo da consentire ai  nostri
allievi di poter accedere alla finale: da valutare nel prossimo consiglio se organizzare
direttamente  entrambe  le  tappe  o  se  aggregarci  ad  una  tappa  del  Veneto  come
proposto ad inizio 2020.
Il Consiglio approva all’unanimità.

* * *
6. Programmazione Formazione 2021

Il Presidente comunica che a breve terminerà l'Unità Didattica n. 1 con esame finale
previsto per il prossimo 14 marzo presso le strutture dell'A.s.d. Amici del Cavallo di
Castelnuovo: gli iscritti finali all'Unità Didattica sono stati ben 38, che, nonostante le
limitazioni legate all'emergenza COVID-19, hanno mostrato un buon apprezzamento
sull'andamento del corso, soprattutto per il vantaggio della parte online che ha favorito
una maggiore presenza di iscritti.
Visto il numero di richieste da parte degli allievi dell''U. D. 1 di prevedere l'organizza-
zione a seguire anche dell'Unità Didattica n. 2 per la formazione dell'Istruttore di Base
(circa 15 preadesioni),  il Presidente da incarico a Loredana Ducati,  quale referente
della formazione appena designata, di predisporre un programma di massima della
stessa con location e costi di organizzazione in modo da poterla vagliare al prossimo
consiglio e valutarne l'effettiva possibilità di organizzare tale corso.
La consigliere Giovanna Bezzi  comunica che per  il  mese di  maggio si  prevede di
riproporre l'organizzazione di un corso per guide di equitazione di campagna di cui
sono  già  pervenute  alcune  richieste  ed  a  seguire,  se  i  numeri  lo  consentiranno,
richiedere in federazione una seconda sessione di esame da privatista per tecnici di
equitazione di campagna, che grosse soddisfazioni sta dando al momento al comitato
per lo sviluppo del settore con particolare riferimento al turismo equestre. Il Presidente
propone di richiedere unitamente a questa, una sessione di esame da privatista anche
per tecnici di endurance, il cui esame è molto simile a quello di campagna, in modo da
poter aumentare il numero degli iscritti.
Inoltre la Consigliere Giovanna Bezzi chiede di programmare per il corrente anno, oltre
al consueto corso di  aggiornamento obbligatorio per i  tecnici  anche un corso/unità
didattica di reintegro al fine di riqualificare numerosi tecnici presenti sul territorio che
per varie cause ora sono fuori ruolo. Il Presidente comunica che si attiverà con gli uffici
per capire come organizzare al meglio detti corsi.
Per  quanto  riguarda  le  altre  attività  formative  i  vari  referenti  hanno  confermato  la
volontà di  riproporre anche per il  2021 gli  eventi  già organizzati  e che hanno dato
buoni risultati tra cui si ricordano i clinic di reining e lo stage di endurance aperti ai
tesserati degli enti di promozione che hanno avvicinato al mondo della federazione
numerosi  nuovi  tesserati  e  lo  stage  di  dressage  con  tecnici  federali  che  si  spera
quest'anno di poter far valere anche come aggiornamento dei tecnici locali.



Infine il Presidente propone di valutare attentamente la prosecuzione degli stage di
crescita  di  salto  ostacoli,  organizzati  negli  ultimi  due  anni  con  il  tecnico  federale
Antonio Piovan, molto apprezzati dai circoli ed a cui si spera pertanto sia dato corso
anche per la corrnte stagione: il Presidente propone di cercare di renderli ancora più
seguiti dagli allievi in un'ottica di crescita degli stessi dando loro maggior peso anche
in funzione della partecipazione di rappresentative del comitato ad eventi federali quali
Piazza  di  Siena  o  Fiera  Verona.  Il  consigliere  e  vicepresidente  Massimo  Caumo
propone di valutare se far tenere detti stage ad istruttori locali in modo da consentire
loro di crescere, proponendo l'istruttore di 3 livello Federica Fasanelli. Il Consigliere
Vittorio Cavalieri espone alcune perplessità in merito in quanto un istruttore locale non
sarebbe super partes e non sarebbe visto di buon occhio dagli struttori dei circoli. Il
Presidente chiede a Vittorio Cavalieri quale referente del settore discipline olimpiche di
organizzare a breve una riunione con i circoli in modo da valutare sia questo aspetto
degli stage di crescita sia il programma delle attività della stagione.
Per questo il Presidente ricorda ancora una volta a tutti che per organizzare le varie
attività (corsi, stage, concorsi, eventi, ecc.) serve un notevole impegno e dedizione da
parte di tutti e si augura una proficua collaborazione per i prossimi anni del mandato.
Il Consiglio all'unanimità approva.

* * *
8. Varie ed eventuali

Nessuna
* * *

Essendo terminato l'esame dei punti all'ordine del giorno e non chiedendo nessuno altro la
parola si chiude la seduta del Consiglio alle ore 21.30.

firmato firmato
IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO

Martino Bridi Giovanna Bezzi


